

Economía

El empleo en marzo La Seguridad Social gana 155.104 cotizantes y la afiliación vuelve a crecer al 3%

El sistema retoma los 19 millones de afiliados

Los ingresos para pagar pensiones aumentarán a fin de mes un 7% anual

RAQUEL PASCUAL
MADRID

El mercado laboral ha mantenido un buen ritmo de creación de empleo en marzo, con 155.104 nuevos cotizantes a la Seguridad Social. Esto ha supuesto que en los últimos 12 meses el sistema ha ganado 541.489 afiliados y vuelve a rozar un avance interanual del 3%, según las cifras dadas a conocer ayer por el Ministerio de Trabajo, Migraciones y Seguridad Social.

Los sectores de la hostelería y la construcción son los que han tirado de la ocupación en marzo, con 57.401 y 14.986 cotizantes más, respectivamente. Esta generación de empleo en el sector hostelero se ha producido con intensidad a pesar de que la Semana Santa este año se celebrará en abril.

Por su parte, el desempleo también se redujo el mes pasado en 33.956 personas con lo que el número total de desempleados inscritos en las oficinas públicas de empleo ha quedado fijado en 3,25 millones de personas.

A pesar de que este mes ambos registros se comportaron ligeramente peor que el año pasado en este mismo mes, las cifras con ajuste estacional, que reflejan más fielmente la marcha del mercado, son positivas e indican que la Seguridad Social contará con 53.036 cotizantes más que en febrero y 12.692 desempleados menos. Es más, ningún sector de actividad destruyó empleo, salvo el agrario, cuyo sistema especial dentro de la Seguridad Social perdió 10.232 cotizantes.

Uno de cada cuatro nuevos afiliados de marzo fue extranjero (41.677 cotizantes) con lo que la cifra total de este colectivo cotizando a la Seguridad Social vuelve a superar los dos millones de

El mercado laboral en marzo de 2019

Evolución de la afiliación a la Seguridad Social

Variación interanual en %



Afiliación con ajuste estacional

En miles



Parados En miles

En miles



Afiliados al Régimen General, por principales sectores de actividad

Sector de actividad	Media de marzo de 2019	Variación intermensual		Variación interanual	
		Absoluta	En %	Absoluta	En %
Agricultura, ganadería, selcultura, pesca	70.213	1.778	2,60	7.592	12,12
Industria manufacturera	1.842.067	7.147	0,39	43.787	2,43
Construcción	871.980	14.986	1,75	81.211	10,27
Comercio; reparación de vehículos de motor	2.410.938	6.586	0,27	43.296	1,83
Transporte y almacenamiento	718.072	5.440	0,76	34.378	5,03
Hostelería	1.252.767	57.401	4,80	42.597	3,52
Información y comunicaciones	490.848	4.307	0,89	38.121	8,42
Actividades financieras y de seguros	323.524	602	0,19	2.487	0,77
Actividades inmobiliarias	97.308	793	0,82	6.682	7,37
Actividades científicas y técnicas	748.887	5.968	0,80	32.730	4,57
Act. administrativas y servicios auxiliares	1.284.605	7.355	0,58	29.580	2,36
Administración pública y defensa	1.099.835	7.503	0,69	28.042	2,62
Educación	976.042	8.160	0,84	43.721	4,69
Sanidad	1.517.238	9.957	0,66	58.215	3,99
Actividades artísticas y recreativas	265.073	4.857	1,87	13.752	5,47
TOTAL (sin sistema agrario ni empleo hogar)	14.540.355	148.290	1,03	516.806	3,69
TOTAL RÉGIMEN GENERAL	15.723.510	138.724	0,89	517.083	3,40

Fuente: Ministerio de Trabajo

A. M. / CINCO DÍAS

personas, un nivel del que había bajado en noviembre.

El Régimen General, al que cotizan los asalariados, aceleró también su ritmo de crecimiento hasta el 3,44% anual, la tasa más alta desde octubre pasado. Por su parte, el Régimen Especial de Trabajadores Autónomos (RETA), también ganó 14.425 cotizantes, acelerando su avance al 0,45% en el mes, lo que supone el mejor registro desde de mayo pasado. Aunque en términos interanuales la afiliación de

autónomos crece al menor ritmo desde 2012.

Otro nicho de empleo están siendo las Administraciones autonómicas, que en el último año –con datos de febrero– generaron 65.391 empleos de un total de 80.592 nuevos empleos públicos. Sin embargo, la plantilla de los ayuntamientos está estancada.

Todos estos datos llevaron ayer al secretario de Estado de la Seguridad Social, Octavio Granado, a negar que la creación de em-

pleo se esté desacelerando. "Más bien, todo lo contrario se está produciendo una consolidación", dijo.

Y el dato positivo que citó para respaldar esta afirmación fue el incremento de la ratio afiliados por pensionista que subió a 2,3, la tasa más alta desde diciembre de 2012. Junto a esta ratio, que mide la solvencia del sistema de pensiones, Granado avanzó también el aumento de los ingresos por cotizaciones que, a final de marzo estarán creciendo un 7%,

frente a un avance similar del gasto (o un 5% si se prorratea el mayor desembolso en pensiones).

El mes pasado, Andalucía –con 29.142 nuevos afiliados– y Cataluña –con 25.100 afiliados más– lideraron la creación de puestos de trabajo en términos absolutos. Si bien fueron Baleares y Murcia las regiones donde más creció el empleo, con avances mensuales del 5,5% y 1,6%, respectivamente. Solo Castilla-La Mancha, perdió cotizantes en marzo.

Impacto del salario mínimo

Desde el Ministerio de Trabajo, reconocieron ayer que aún es pronto para evaluar el impacto de la subida del salario mínimo interprofesional un 22,3% desde enero pasado. No obstante, apuntaron a cinco datos que sugieren que no ha sido negativo. El primero es que el Régimen General mantiene un vigoroso aumento del 3,4% frente al avance del 0,7% de los autónomos. Esto indica que no ha habido un trasvase de asalariados a falsos autónomos. En segundo y tercer lugar, la evolución de los sistemas del hogar y agrarios, los más afectados a priori por esta alza, registran cifras totalmente similares a las de hace un año.

El cuarto y quinto puntos tienen que ver con la calidad del nuevo empleo, que no parece haber empeorado tras el alza del salario mínimo. Tras el freno de los contratos indefinidos en febrero, en marzo se recuperaron con un avance del 6,5% en el mes. Si bien, los temporales crecieron más (9,1%). Así, aún hay 13.627 indefinidos menos que hace un año, un 7% menos. El último de estos datos indica, según Trabajo, que esta subida salarial no ha supuesto un recorte de las horas trabajadas. En los tres primeros meses del año hay 83.761 contratos a jornada completa más y 26.949 con jornada parcial menos que en el mismo periodo de 2018.